



El Instituto Nacional de Estadística y Geografía emite cada trimestre información sobre las exportaciones del sector industrial de las entidades del país permitiendo ofrecer cifras sobre la evolución en el corto plazo que tiene la venta de mercancías realizada por los 32 estados del país al resto del mundo.

Durante el año 2019, el total de exportaciones en el país fue de 402 mil 803 millones de dólares, un incremento del 3.96% con respecto al 2018. Del total de exportaciones, casi dos terceras partes, (el 64.3%) se concentra en 7 estados: Chihuahua, Coahuila, Baja California, Nuevo León, Tamaulipas, Guanajuato y Jalisco. Por su parte, el total de exportaciones en Sinaloa fue de 823 (MDD), 280 MDD menos que en el año 2018 que fue de 1 mil 103 MDD, esto representó una disminución de 25.4%, ubicándose entre los 4 estados con la reducción relativa más alta.

Exportaciones Industriales por entidad federativa, enero a diciembre de 2019

1° Chihuahua 56,462 MDD 14.0%	26° Sinaloa 823 MDD 0.2%	30° Baja California Sur 156 MDD 0.04%
2° Coahuila 47,548 MDD 11.8%	Nacional 402,803 MDD	31° Nayarit 88 MDD 0.02%
3° Baja California 41,023 MDD 10.2%		32° Quintana Roo 62 MDD 0.02%

- Absoluto y participación nacional.

Exportaciones del estado de Sinaloa, por sector, enero a diciembre de 2019

De los 823 millones de dólares que representaron las exportaciones del sector industrial en Sinaloa en el año 2019, la industria alimentaria aportó 500.6 MDD, el 60.8%; la fabricación de equipo de transporte 140.4 MDD, el 17.1%; la minería 53.8 MDD, el 6.5%; fabricación de productos metálicos 48.5 MDD, el 5.9%; fabricación de maquinaria y equipo 34.1 MDD, el 4.1%; y el resto de las industrias 45.4 MDD, el 5.5%. La aportación de Sinaloa en el total de las exportaciones industriales del país representa solo el 0.20%.

Comparativo de las Exportaciones industriales del estado de Sinaloa, por sector y entidad, enero a diciembre de 2019

En el comparativo anualizado del año 2019 respecto al año 2018, casi todas las actividades mostraron una disminución; las industrias que tuvieron las mayores disminuciones fueron industria alimentaria con 170.2 MDD (-25.4%), fabricación de equipo de transporte con 75.7 MDD (-35.0%), y minería con 57.6 MDD (-51.7%). Las que muestran un incremento son fabricación de maquinaria y equipo con 18.4 MDD (118%), fabricación de productos metálicos 12 MDD (32.9%).

Por entidad federativa

En el comparativo anualizado del año 2019 respecto al año 2018 las entidades que más aumentaron sus exportaciones fueron Coahuila con 6 mil 642 MDD, el 16.2%; Chihuahua con 4 mil 517 MDD, el 8.7%; Baja California con 2 mil 361 MDD, el 6.1% y Aguascalientes con 2 mil 140 MDD, el 22.3%;

En Sinaloa se está trabajando para contar con una estructura productiva más diversa, con capacidad de competir en los mercados internacionales y que logre posicionar sus productos en un mayor número de países; la atracción de inversión extranjera y una visión emprendedora del recurso humano local será determinante para lograr tal objetivo.